
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
● 部活動発足式 ● 

４月１３日から２１日の期間は、１年生の部活動見

学・体験が行われました。放課後の時間をどのよう

に過ごすかを、これからの中学校生活をイメージし

ながら自分で決める、１年生にとって重要な期間で

す。そして２４日の放課後、体育館において部活動発

足式が開催されました。当たり前なことですが、部活

動は義務ではありません。外部のクラブ活動や習い

事、塾なども含めて、自分が選んだ道です。それらは

どれも、自分の成長につながる、楽しくも困難な道

ですし、努力や苦労を伴うことにもなるでしょう。だ

からこそ、それらの道を選んだあなたの勇気を讃え、

全力で応援したいと思います。 

私は部活動発足式の挨拶の中で、各部の部長やキャプテンに「部活動では、競技（制作や演技も含む）が上手

になるという目的以外に、どんないいところがあると思う？」 と、少し意地悪な質問をしました。「競技・制作・演技

が上手くなりたい」と思うことは大切なことです。それらが上手くなれば、自信に繋がりますし、喜びや達成感も得ら

れます。しかし、これだけでは不十分です。もし、このことだけを目的とするならば、そもそも学校に部活動はいらな

いとも考えています。私の質問に対する部長さんやキャプテンの答えには、「チームワーク」「団結」「礼儀」「集中

力」「批評し合い高め合う」「絆」など、さすが先輩と思えるキーワードがたくさん返ってきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この部活動発足式の機会に、部活動や外部のクラブ活動などの中にある大切なものやよさについて、改めて考

えてみるといいでしょう。部長さんやキャプテンが答えた部活動のよいところの中には、「相手のこと、集団のことを

相手のこと、集団のことを思う心 

 

 

学校通信 
 

５号 

令 和 ５年 ５月 ９日  

北九州市立湯川中学校 

校 長  林  光孝 

カラー版を学校ホームページに掲載 https://www.kita9.ed.jp/yugawa-j/ 

写真：真剣に見学している１年生の皆さん。先輩から活動について 

の紹介や、やり方について優しく教えてもらう光景が見られました。 

写真左：部活動に大切なこととして、「ルールを守ること」「継続すること」をわかりやすく熱心に語りかける部活動

担当の○○先生。「先生たちは味方」という温かなメッセージが印象に残ります。写真中：メッセージを懸命に受け

止める皆さんの眼差し。写真右：これからみんなでそれぞれ頑張ろうと呼びかける剣道部主将の○○さん。 
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思う心」があることに気づかされます。後輩のことを思いやる。先輩の思いをくみ取る。仲間と励まし合う。顧問の先

生やコーチの思いを受け止める。家族の支えを感じ感謝する。人と人がつながり、一緒に感動できる、思いやりを

もつことができる。・・・こんなに素敵なことがあるから部活動は学校に存在するのです。 

一方、素晴らしさの裏には、当然努力が必要です。学級や学年を越えた人とつながること、集団をつくることは難

しいことですし、取組に真剣になればなるほど、辛い事や傷つくこともあるでしょう。ただ、このように、たくさん悩ん

だり、悔しい思いをしたりするからこそ、私たちは成長できるのだと思います。皆さんの成長を支えたいという先生

たちの熱意と、ご家族の支えを感じながら、これから一緒に頑張りましょう。 

保護者の皆様におかれましては、部活動について不安に思うことや、わからないことがございましたら、遠慮なく

学校に相談されてください。保護者と学校が協力し合って子どもたちの成長を支えていきたいと考えております。 
 

● 桜の便り ● 

地域の方から素敵な

プレゼントをいただきま

した。自宅の庭にある桜

の木が実を付けたのだ

そうです。枝を剪定した

ので、ただ捨てるのはも

ったいないと、おすそ分

けしていただきました。

実はつやつやと輝いてと

ても美しく、たわわになっ

ています。桜の枝は少しの期間、生徒昇降口に観賞用として飾らせていただきました。甘酸っぱい春の香りととも

に、地域の方々の思いやりもいただくことが出来、大変嬉しく思います。 

 

 

「学校通信は、昔から『にいしお』と決まっていますから。」 私は前任の山本校長先生から、このような申し送り

を受けました。『にいしお』の由来はどこにあるのか気になり調べてみると、校歌の中にその言葉を見つけました。 

「光新たに横雲の、真紅に浮かぶ周防灘。新潮
に い し お

高く香りきて、希望の虹の立つところ。湯川中学 ああ母校。」 

朝焼けが美しい日の出、赤く染まった雲が、すっと横に伸びて周防灘の海の上に浮かんでいます。早朝の爽や

かな波がしぶきを上げ、潮の香りと一緒に虹を運んでくれました。虹のような若者の希望に満ちた場所、それが私

たちの湯川中学校です（勝手に林が歌詞を解釈）。 新潮
に い し お

は、爽やかでエネルギッシュ、可能性に満ちた存在として

表されていると感じました。ここでは生徒の皆さんのことを表しているのだと思います。素敵な歌詞に出会うことが

出来ました。ちなみに、名付けの親は、第１１代校長の太田清治先生です。 
 

 

「ユガワン」                      「ゆがわちゃん」 
 

 

 

 

 

 

 
 
 

● 今後の行事予定 
５月９日（火）１年生：内科検診 
１１日（木）全学年：耳鼻科検診 
１２日（金）全学年：尿検査 

１年生：午後 ふれあい合宿説明会 
１５日（月）３年生：午前 修学旅行事前指導 

 

 

愛くるしい表情に癒される犬キャ

ラ。よく授業の「まとめ」に出て

くる。犬種は不明（シーズーかマ

ルチーズ？）。本人（犬）的には、

「よくできました」ではなく、「が

んばろう」のスタンプに使われて

いることが少し不満。 

カールした髪の毛がとってもオシャレ

な不思議キャラ。ワニとか犬など生物の

分類を超えた存在。この子も授業の「ま

とめ」に出てくる。アルファベットのヘ

アースタイル、赤いほっぺ、「できまし

た」のスタンプに起用されていることが

自慢。 

 

１６日（火）～１８日（木）３年生：修学旅行（関西方面） 
１７日（水）部活動休養日 
１９日（金）３年生：休養日、２年生：午前 百人一首大会 
２２日（月）小学校行事の関係で給食なし＜弁当の日＞ 
２９日（月）小学校行事の関係で給食なし＜弁当の日＞ 

わたしたちは、みんなの勉強を少しでも親しみやすくするために、よく登場するよ！ よろしくね！ 
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